

Medienmitteilung vom 29. Januar 2026

Schweizerischer Baumeisterverband ist neues Mitglied von «civic»

Das Wichtigste in Kürze

- Der Schweizerische Baumeisterverband (SBV) ist Anfang 2026 dem Verein «civic - Wir für das Erfolgsmodell Schweiz» beigetreten.
- Der SBV ergänzt damit die drei Gründungsmitglieder economiesuisse, Schweizerischer Arbeitgeberverband (SAV) und Schweizerischer Gewerbeverband (sgv), sowie den Branchenverband Swissmem als weiteres Mitglied.
- Die im August 2025 lancierte digitale Plattform civic ermöglicht das Sammeln von Unterschriften für Petitionen, Initiativen und Referenden. Sie hat zum Ziel die bürgerlich-liberale Gesellschaft und die Marktwirtschaft zu stärken und dazu beizutragen, den Wohlstand der Schweiz zu sichern.

Der Schweizerische Baumeisterverband (SBV) ist neu Mitglied des Vereins «civic - Wir für das Erfolgsmodell Schweiz». Mit dem Beitritt verstärkt eine weitere bedeutende Branchenorganisation die Allianz der Wirtschaftsverbände, die hinter civic stehen.

Mit civic steht den Parteien und Akteuren eine Plattform zur Verfügung, mit der die Unterschriftensammlung für liberale und wirtschaftsfreundliche Anliegen einfacher und schneller funktioniert. Damit bietet civic eine Infrastruktur, mit der die liberal-konstruktiven Kräfte in unserem Land möglichst effizient direktdemokratische Instrumente nutzen können.

Peter Gehler, Präsident des Vereins civic, sagt: «Wir freuen uns sehr über den Beitritt des Schweizerischen Baumeisterverbands und das Engagement für civic. Das ist ein starkes Zeichen für das Erfolgsmodell Schweiz. civic wird damit weiter gestärkt.»

Bernhard Salzmann, Direktor der Schweizerischen Baumeisterverband, der den SBV im civic Vorstand vertritt, freut sich auf die Zusammenarbeit: «civic stärkt die direkte Demokratie dort, wo sie für Wirtschaft und Gesellschaft entscheidend ist. Als Schweizerischer Baumeisterverband wollen wir aktiv dazu beitragen, dass liberale und marktwirtschaftliche Anliegen wirkungsvoll eingebracht werden. Der Erfolg unserer kürzlich auf dieser Plattform lancierten Petition für faire, sichere und geregelte Arbeitsverhältnisse im Bauhauptgewerbe, die über 1'000 Unterschriften gesammelt hat,

zeigt, dass unsere Mitgliedschaft die Sichtbarkeit und Wirkung unseres Engagements konkret erhöht».

Über civic

Unter dem Namen «civic – Wir für das Erfolgsmodell Schweiz» führen die Wirtschaftsverbände einen eigenständigen Verein, der die Plattform betreibt. Präsident des Vereins ist Peter Gehler, Unternehmer und Verwaltungsrat. Im Vorstand sind Vertreterinnen und Vertreter von economiesuisse, SAV, sgv, Swissmem und – nun neu – SBV präsent. Der Verein steht weiteren Organisationen offen, welche als Träger mitwirken wollen. civic hat eine liberale und wirtschaftsfreundliche Ausrichtung – steht aber als Plattform zur Unterstützung der direkten Demokratie vielfältigen Anliegen offen. Das Aufschalten eines Anliegens auf civic heisst deshalb nicht in jedem Fall, dass die Plattform, der Verein oder die Mitglieder des Vereins dieses Anliegen inhaltlich teilen.

Jetzt informieren und mitmachen

Bleiben Sie informiert. [Hier](#) können Sie sich für den Newsletter anmelden. Entdecken Sie civic. Hier geht es zur Plattform: www.civic.ch

Für Rückfragen

Peter Gehler, Präsident Verein civic, peter.gehler@civic.ch

Johanne Stettler, Mediensprecherin Schweizerische Baumeisterverband,
johanne.stettler@entrepreneur.ch